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Résumé

Ce travail étudie les techniques de commande des moteurs à double carburant, qu’ils soient atmo-
sphériques ou suralimentés. Il retrace l’évolution de ces moteurs, en analysant les caractéristiques de
la combustion et les défis liés à la conversion des moteurs diesel vers une alimentation mixte diesel/gaz
naturel. L’objectif est de réduire les émissions et d’améliorer l’efficacité énergétique. L’étude s’appuie
notamment sur le moteur F4L912 et présente une analyse des avantages et des limites de cette tech-
nologie.

Mots-clés : moteurs à double carburant, combustion, conversion, commande, émissions, rendement,
suralimentation.

Abstract

This work investigates control techniques for dual-fuel engines, whether naturally aspirated or
turbocharged. It traces the evolution of these engines by analyzing combustion characteristics
and addressing the challenges involved in converting conventional diesel engines to operate with
a diesel/natural gas mixture. The objective is to reduce emissions and improve fuel efficiency.
The study focuses in particular on the F4L912 engine and provides an analysis of the advan-
tages and limitations of this technology.

Keywords :dual-fuel engines, combustion, conversion, control, emissions, efficiency, turbocharg-
ing.
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